

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Y ORGANO DEL INSTITUTO AGRICOLA MURCIANO DE SAN ISIDRO.

Precios de suscripcion.
Murcia, trimestre..... 21 rs.
Fuera..... 24
Ultramar y extranjero ... 42
Se dá un figurin cada mes.
OFICINAS.
Calle de S. Lorenzo, núm. 11.

ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA HOY.
San Casimiro rey y cf.

Sale el sol á las 6 y 28 m. y pone á la 1 y 35 m. de la m.
se pone á las 5 y 57. Sale la luna á las 1 y 43 m. de la t. y se pone á la noche 12 h. y 54 m.
JUBILEO.—En la iglesia del Rosario.

Anuncios y comunicados.
Línea de anuncios..... 12 mrs.
Idem de comunicados.. 24
Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja.
Se admiten contratos á precios de tarifa.

Se nos ha rogado la insercion del siguiente comunicado y creyéndolo interesante lo damos en lugar preferente de nuestro diario.

Sr. Director de LA PAZ.

Murcia 3 de marzo de 1860.

Muy señor mio: de la amabilidad que ha demostrado al insertar en su apreciable periódico número 626 de 1.º del actual el artículo suscrito por don Félix Dole, espero no tendrá inconveniente en dar cabida á este, en el que me propongo esponer el procedimiento del comunicante, en cuyo concepto, despues de suplicarle lo haga así, le tributa anticipadamente las debidas gracias su S. S. Q. B. S. M., J. Calderon de la Barca.

D. Mariano Serrano y Riera, mi amigo, contra quien se ha celebrado juicio de conciliacion, apareciendo como demandante don Juan Domingo Pinedo, se halla ausente; por lo que en obsequio suyo debo decir algo sobre este asunto, así como en contra del proceder del señor Dole del Toral.

Si el señor Serrano ha proferido alguna espresion que en concepto del señor Dole del Toral, pueda lastimar el buen nombre de la compañía que tan dignamente representa, no pudiera en caso haber sido mas que reproducir las ideas y opiniones publicadas ya por periódicos de la corte y de otros puntos, acerca de la índole, bases y condiciones que la compañía MONTEPIO UNIVERSAL tiene establecidas en sus estatutos y reformas, cuyos sueltos pudiera manifestar en caso necesario, ya porque no merecieron completa contradiccion, ya tambien porque á ello me viera precisado en casos análogos á este, en que tan poco oportuno ha estado á mi parecer EL SEÑOR INSPECTOR-SUBDIRECTOR de esa compañía en esta provincia, dando publicidad á un hecho que ademas de terminado y de descansar en meras suposiciones segun ma-

nifiesta á mi entender en su comunicado respecto del señor Serrano; es tan insignificante que parece no ha tenido otra tendencia que la de ridiculizar á este.

Porque si su ánimo ha sido probar por este medio que la citada compañía no merece que se hable en su contra, ¿carece, pues, de otros elementos y antecedentes mas equitativos y regulares á este fin?

El señor Dole del Toral, ha visto que don Mariano Serrano, ha manifestado no recuerda haber dicho nada que pueda perjudicar el buen nombre del MONTEPIO, y que si tal ha sucedido retira toda palabra que haya podido proferir en descrédito de esa compañía, dejándola en su buena reputacion y fama; y de aquí ha deducido tal vez poca resolucion de parte del señor Serrano para defenderse en estos casos: y sin conocer lo exáhausto de generosidad de su proceder, ni preveer lo contraproducente de su comportamiento, ha hecho insertar en LA PAZ la certificacion del juicio celebrado; diciendo al señor director de este periódico, que se habia supuesto esparcidas noticias alarmantes. Si solo se ha supuesto este hecho al señor Serrano, dispénsese el señor Dole del Toral, le diga que no ha estado muy feliz al obrar de la manera que lo ha verificado.

La ausencia del señor Serrano, repito, me obliga á decir que él es el ofendido en esta ocasion: las suposiciones no son suficiente motivo para hacer cargos.

Cumpliendo con la amistad, dejo satisfecha mi promesa y sentado que el señor Serrano no ha podido decir otra cosa en todo caso «abstraccion hecha de las personas,» que emitir su opinion respecto á las combinaciones del MONTEPIO UNIVERSAL, como lo hizo don Angel María de Luna en su folleto, «La Revista de Seguros en general» publicada en el «Mercurio» y como puede, en fin, hacerlo todo el mundo.

SALE.

De la obra recientemente publicada por el señor Torrijos con el título de *El Imperio de Marruecos*, copiamos la siguiente descripcion.

Salé, llamada Sala por los antiguos romanos, Salá por los árabes y Salá Bu-R'gh-aba tambien algunas veces, á consecuencia sin duda de los frondosos bosques que la circundan, corresponde á la provincia de Beni-Haans, y se halla situada en la costa occidental de Africa, junto á la orilla derecha y septentrional del arroyo Viaron, no lejos de su embocadura. Dividida en dos partes por dicho rio, que es afluente del Bu-raghab, la ciudad de Salé ofrece un aspecto pintoresco, es de origen antiguo, tiene un puerto bastante grande, del cual nos hemos ocupado en otro lugar, y está rodeada de un muro de once metros de elevacion, flanqueado de trecho en trecho por robustas torres. Esta ciudad fué por espacio de muchos años residencia habitual de la piratería marroquí; estos piratas, unidos á los que por aquel entonces se refugiaban tambien en Rabat, se hicieron tan temibles y lograron infundir tal terror, no solo á los navegantes europeos, sino hasta á los mismos habitantes del imperio en cuyo centro se hallaban, que llegaron á constituir una república independiente, en cuyos negocios ni aun el mismo sultan pudo intervenir en los tiempos del mas furibundo despotismo.

No obstante la fortaleza de Salé, esta ciudad no pudo impedir en 1851 que un solo navío, el *Enrique IV*, y dos pequeños vapores, la bombardearan, destruyendo gran parte de la poblacion, sin que esta pudiese por su parte causar el mas leve daño á dichas embarcaciones. Jamas se han visto en ninguna costa piratas mas intrépidos, serenos y arrojados que los antiguos habitantes de Salé; llevándolo todo á sangre y fuego, sin respetar nin-

guna bandera, insultando y maltratando á cuantos se les ponian por delante, estos famosos piratas, cuya ferocidad rayaba en lo mitológico, degollaban toda la tripulación cuando apresaban algun barco, ó la reducian á perpétua esclavitud; y hubo muchas ocasiones en que hasta al mismo sultan impusieron la ley, no obstante hallarse en el centro del imperio, y rodeados de enemigos por consiguiente.

Sometidos por fin despues de un sin número de trastornos á la autoridad del emperador, cuando este concluyó un tratado de paz con todas las naciones, el comercio europeo se vió libre de aquellos feroces y bárbaros piratas, que eran el terror de todas las embarcaciones.

El puerto de Salé subsiste todavía, y hoy puede decirse que es el depósito principal de la marina de Marruecos, en él se han levantado diversos diques para construcción de naves, y hay, por consiguiente otros almacenes destinados al efecto. La ciudad de Salé es de mediana apariencia; sus edificios ofrecen poco de noble, y los habitantes continúan todavía tan incivilizados y tan acérrimos enemigos de los cristianos, que primero se dejarían matar que consentir la entrada de uno solo en Salé.

La poblacion se compone de 23,000 habitantes, segun Hemso, y de 22,000 segun otros; pero lo que en vista de investigaciones mas modernas puede asegurarse, es que la poblacion de Sale no pasa de 10,000 habitantes.

Su puerto, que es bastante grande, tiene, sin embargo, algunos inconvenientes que le quitan mucha parte de su importancia. Sembrado de bancos de arena sobre los cuales solo hay doce pies de agua cuando el flujo y seis cuando el reflujo, la entrada en él de los grandes buques es de todo punto imposible.

Sigue agitándose en las provincias la patriótica idea de acrecentar nuestra armada con buques costeados exclusivamente por ellas. El pensamiento de la siempre leal y generosa Sevilla va encontrando nobles prosélitos. Segun las últimas noticias, se ha adherido á él el ayuntamiento de Málaga. Tres son ya, cuando menos, las provincias que se proponen aumentar nuestra marina de guerra cada una con un navío de hélice de 100 cañones.

SECCION DE NOTICIAS.

Nuevos pormenores llegan á nuestra noticia sobre la entrevista del duque de Tetuan y Muley-Abbas, la cual se verificó pasado el primer puente que hay en el camino de Tetuan á Tánger, á dos leguas del primer punto y á una de la sierra que, cordillera de la de Bullones, hay en el camino que conduce al segundo, ó sea á la ciudad profana, como la denominan los moros. Personas llegadas á Cádiz á bordo del «Byzantin,» dicen que el general O'Donnell se presentó con sus generales y Estado Mayor, constando la escolta de solo 25 húsares.

El general moro estaba acompañado de su hermano Ahmet, del jefe de la caballería y de otros moros de distincion. La tienda estabaalzada del lado allá del puente: antes de llegar á él pararon el Estado mayor y la escolta, atravesando solo con su intérprete y algun ayudante, el duque de Tetuan. Se apeó á la entrada de la tienda, siendo tenidos los caballos por los mismos moros. Dos horas duró la conferencia. Al salir de ella dicen que se oyó decir al conde-duque, despidiéndose de Muley-Abbas: «Adios, mañana andaremos á balazos.»

A los pocos dias de anunciada en Puerto-Rico la admision de donativos voluntarios para auxiliar los gastos de la guerra de Africa, se habian reunido solo en la capital y en la ciudad de Ponce, mas de 100,000 duros.

El camino de Tetuan á Tánger, que de un momento á otro va á emprender nuestro ejército, tiene una extension de nueve leguas castellanas y corre por la mesa de Sierra-Bullones y del monte Negro. Al arrancar de Tetuan toma la direccion del O., describiendo un arco de círculo hasta llegar á Fondach (tres leguas), y remontado un valle por donde corre el rio Martín, que pasa por Tetuan. Fondach es una especie de granja ó venta donde se albergan los pasajeros.

Desde este punto, el camino toma inclinacion al N. N. O., atraviesa á corta distancia la divisoria, y entra en el valle del Guadalmeteje, que desemboca en el mar al E. de Tánger. El terreno es montuoso, aun que no tanto ni con mucho como el que ha recorrido nuestro ejército en su última marcha. Hay bastantes desfiladeros; pero ninguno de ellos deja de prestarse á los movimientos de flanco, mucho menos para nuestras tropas, que para esta clase de operacion poseen dotes privilegiadas.

Cuando hablamos de camino, debe entenderse que nos referimos á los de Marruecos, donde no existen otros que los abiertos y trillados por las caballerías y camellos. Para que transiten carruajes, será preciso que trabaje el pico del zapador. La mayor parte de la poblacion, especialmente de la zona O., se compone de kabilas, que están muy lejos de ser tan intrépidas y guerreras

como las del Riff.

Nueve leguas son las que el ejército tiene que andar para llegar á Tánger, y calculando que llevará artillería rodada y mucho «impedimento», suponemos que hará tres jornadas.

Los moros tenían tres fábricas de pólvora y un depósito en una de las principales calles de Tetuan. En el depósito (como ya nos anunció el telégrafo) se han encontrado muchos quintales de balas de plomo, cajones de azufre, salitre, trabucos de corsario, hojas de espada y otros efectos. En el cuarto de la pólvora, de la cual habia una gran cantidad esparcida por el suelo, habian arrojado varios fósforos, con la santa intencion de que al ser pisados se inflamasen y causaran un estrago en la ciudad. Felizmente los fósforos fueron descubiertos por algunos oficiales de artillería, y en seguida se anegó la pólvora que habia en el suelo, inutilizándola.

El comandante del parque, don Santiago Ruano, procedió el 13 á la peligrosa operacion de desocupar el depósito, en el cual habia una porcion de quintales de pólvora en cajones y barriles, operacion que se llevó á cabo sin el mas pequeño accidente. En este mismo depósito, entre otras cosas, se encontró una larga cadena con argollas-collares, con la cual se conducian los cautivos cristianos. Esta cadena que está en manos del comandante del parque, será uno de los trofeos que se remitirán al Museo de artillería de Madrid.

Se dice, ignoramos con qué fundamento, que el emperador Napoleon ha prevenido á nuestro embajador en París, que sea cual fuere la actitud que tome el gabinete de la Gran-Bretaña en la cuestion de Marruecos, Francia guardará la mas absoluta neutralidad.

Continuamos en expectativa sobre los movimientos que próximamente va á emprender el ejército expedicionario, pues ni el diario oficial ni los periódicos de la mañana adelantan nada sobre el particular. Sin embargo, puede presumirse por algunas de sus indicaciones que la marcha será hácia Tánger, cuya plaza, á pesar de que segun se asegura cuenta con mayores elementos de defensa que Tetuan, es muy probable, y así lo esperamos, que sufra muy en breve igual suerte.

Tambien parece que el príncipe Muley-Abbas ha logrado reunir en Fondach 15,000 hombres; pero como estos en su mayor parte han experimentado los que valen y pueden los soldados españoles, su resistencia no logrará detener la marcha de nuestras tropas, que desean de todas veras volver á las manos con los marroquíes.

Director, propietario y editor responsable.
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imprenta del mismo, S. Lorenzo, 41.

LA ACREDITADA.

Fonda de Perona,

creada en el año 1756, se ha trasladado de la casa núm. 8 de la calle de Cádiz, Madrid, á la núm. 7 de la misma, donde cuenta con local desahogado y cómodo así para comedores como para HUESPEDES.

48-5



Reconocido como sumamente eficaz contra las inflamaciones é irritaciones de la garganta, atonía (extinción de voz), catarros graves ó crónicos, asma, coqueles, ches y gripe. Esta pasta de un sabor muy agradable, calma las tos, facilita la expectoración y tiene sobre todas la demás preparaciones del mismo género la ventaja de no dar arbor ninguno en la boca. Reemplaza á las tisanas pectorales y conviene á las personas que quieren cuidarse no obstante sus negocios y sus viajes.

La justificada nombradía de la pasta George y su fabricación al vapor han valido á su autor *dos medallas una de plata en 1845 y otra de oro en 1845*. Fábrica en París, rue Tailbout, núm. 28.

Depósito por mayor en Madrid. Esposicion Estrangera, calle Mayor, núm. 10, y por menor á 10 reales caja en MURCIA botica del Sr. Martinez.—Valencia, Domingo. 69

En nuestro redaccion se han recibido ejemplares de la *Descripcion del imperio de Marruecos* y del *Almanaque religioso español para 1860*, ilustrado con lámi-

nas finas. Tambien hay suscripcion á *Esposicion universal de Paris de 1855*. *poñoles y Marroquies*, al *Diario de un tesigo de la guerra de Africa*, y á los *Comentarios sobre las leyes de minas de España*.

TINTURA INGLESA

INSTANTANEA

Admitida en la *Exposicion universal de Paris de 1855*.

Preparada por **DESNOUS**, en París, 12, passage Delorme, rue de Rivoli.

M. DESNOUS acaba de componer una tintura desconocida hasta nuestros dias, y que tiene no solamente la virtud de teñir bien los cabellos y la barba de rubio, castaño claro, castaño oscuro, de negro mate y todo eso sin reflejos dudosos ó traidores; sino que jamás mancha la cabeza ó la cara, conservando á los diferentes colores de pelo su primitivo color. En su casa hay diferentes salones para teñir.—Tambien prepara la *Pomada Alcibade*, para conservar la belleza de los cabellos.

Depósito del *Agua de flor de azucena de PLANCHAIS*, quimico privilegiado, 2 rue *Camartin*, París.—Para mayores noticias escribirle franco.

Depósito en Madrid, Esposicion Estrangera, calle Mayor núm. 10. Precios 50 y 30 rs. caja, y en Murcia en la Comision de Almazan, S. Lorenzo 11.

RESFRIADOS. Tesoro del pecho, pasta pectoral de **DEGENETAIS** farmacéutico con privilegio 50 años de éxito prueban que la pasta pectoral de Degenetais es un remedio con el cual en París. 50 cuenta la ciencia médica, para curar los *constipados, gripe, catarros, tos, convulsiones, ronqueras, asma y afeciones del pecho*.—Venta en París: rue St. Honoré, 215, botica. Por mayor rue Montmartre, 48. Ventas por mayor en Madrid con grandes rebajas: Esposicion estrangera, calle Mayor, 10. Por menor á 10 rs. caja en provincias, en casa de los corresponsales de la Esposicion estrangera. En Murcia, Comision de Almazan, calle de San Lorenzo, 11.

Pomada del Dr. Alain

CONTRA LA PITIRIASIS DEL CUTIS DE LA CABEZA.

Entre todas las causas que determinan la caída del pelo, ninguna es mas frecuente y activa que la

8 FOLLETIN DE LA PAZ.

presentábase como el Templo consagrado á Vespera en Troya, en el que quemaban sus inciensos las vírgenes dedicadas á su culto.

Un anciano de semblante rugoso, nariz pronunciada, ojos casi apagados por el frio de los años, cejas y pelo grises, junto con una jóven, que se llamaba su hija y tenia por nombre Hebe, eran todos sus moradores, con algunas vacas que estaban al cargo de esta última.

El viejo Agamenon verdadero tipo de una de esas caras que ha sabido tambien pintar el inmortal Alberto Durer, á pesar de su decrepitud conservaba aún bastante vigor, y en medio de su vida aislada, era feliz tan solo con admirar los encantos de la jóven, cuya sin igual hermosura llevaba tras sí la admiracion de la comarca.

Hebe no tenia mas que diez y siete años. Calope, Clio, Erato y sus demas hermanas, vestidas de rosas y ligeras gasas, y puestas sobre las cumbres del Hélicon y besadas por los Zéfiro, no hubiesen sido mas seductoras que ella. El cutis de su rostro era mas blanco que la espuma que



INTRODUCCION.

EL dia 10 de Junio de 1815, el hijo de Hyperion sepultaba su rostro de fuego en el ocaso para ir á derramar su vapor á los antípodas, cuando la mas antigua de las Diosas que fué engendrada del Caos, tendia su crespon de duelo por la hermosa naturaleza. La bella Selene se alzaba tranquila por el Oriente vertiendo los arroyos de plata de que se compone su luz, los cuales aún se confundian con la débil claridad del crepúsculo, que poco despues desapareció.

Era de noche.

La bóveda del firmamento se hallaba sembrada de rubíes, záfiro y diamantes, por entre los que, la carroza de la enamorada

pitiriasis del cutis del cráneo. Tal es el nombre científico de esta afección cuyo carácter principal es la producción constante de películas y escamas en la superficie de la piel, acompañadas casi siempre de ardores y picazón. El esmero en la limpieza y el uso de los cosméticos son insuficientes para destruir esta afección, por ligera que sea, porque semejantes medios se dirigen á los efectos y no á la causa. La pomada del doctor ALAIX, al contrario, va directamente á la raíz del mal modificando la menbrana tegumentosa y restableciéndola en sus primitivas condiciones de salud.

Precio 5 fs.—Farmacia del Dr. Alain, rue Bourgogne, 49, Paris.—Precio 3 fs.

En Madrid, venta al por mayor y menor á 14 rs., Exposición estrangera, caye Mayor, 10 En Sevilla, viuda de Troyano, calle de Coleheros, 56.—En provincias en casa de los correspondientes de la Estrangera.—En Murcia, Comision de Almazan.

¡REMEDIO UNIVERSAL!!!-UNGUENTO HOLLOWAY.

Privilegiado por casi todos los gobiernos de Europa. Recomendado por los facultativos mas célebres de la época. Conocido con unanime aceptación en todos los paises del mundo y mas particularmente en España.

El UNGUENTO HOLLOWAY es el remedio mas admirable hasta ahora conocido para curar todas las enfermedades externas, cualesquiera que sean sus causas y la forma en que se presentan. Los gobiernos le conceden por todas partes privilegios especiales, los facultativos mas acreditados lo emplean para sus clientes, los directores de los principales hospitales de Europa lo usan para curar sus enfermos, y el publico, convencido por la experiencia de la eficacia curativa de este Unguento, no vá á buscar otros remedios para curar sus dolencias: esternas.

Los humores escrofulosos, las heridas, las llagas, las úlceras, toda clase de enfermedades cutáneas así como los dolores reumáticos son pronta é infaliblemente curados por el uso de este maravilloso remedio, en cuya composición solo entran las yerbas y los bálsamos mas saludíferos, sabiamente combinados y sin mezcla de sustancia alguna que pueda ser nociva ni aun á las compleciones mas delicadas. Con razon se ha dicho por los hombres mas distinguidos de la ciencia que la cirugía no ha descubierto hasta ahora un remedio mas eficaz en su accion, mas seguro en sus resultados, ni mas inocente en sus efectos que el UNGUENTO HOLLOWAY. De la reunion de todas estas ventajas le viene la gran reputacion que ha adquirido, y el inmenso consumo que de él se hace, cuya cantidad para recetarla faldosa si la señaláramos aqui. Este consumo se aumenta de dia en dia, y los pedidos que su inventor, el Profesor HOLLOWAY, recibe diariamente de todos los paises del mundo atestiguan que la experiencia justifica la fama que el medicamento ha adquirido.

El UNGUENTO HOLLOWAY es eficazísimo muy especialmente para las siguientes enfermedades:

Buñas. Carrubres. Calleles. Cánceres. Cortaduras. Enfermedades del cutis. — del ligado.	Enfermedades de las articulaciones. Erupciones escorbúticas. Fisulas. Friedad ó falta de calor en las estremidades.	Inflamaciones internas y esternas. Gota. Lamparones. Males de las piernas. — de los pechos. — de los ojos.	Quemaduras. Reumatismo. Supuraciones pútridas. Tiña. Úlceras en la boca
---	--	---	---

Este Unguento es elaborado bajo la inspeccion personal del Profesor HOLLOWAY, y cada bote va acompañado de una instruccion impresa en español, que explica el modo de hacer uso de él.

Los depósitos principales para la venta son en los establecimientos del mismo Profesor, Londres, Strand, 214, y New York, Maiden Lane, 80.

En Madrid se venden en los establecimientos del Sr. Lizarrun, Barrio Nuevo, núm. 11, y Sres. Borrelli Hermanos, Calle Mayor, núm 17.

En las provincias en todas las principales Boticas y Droguerías.

En España los precios al por menor son los siguientes:
Cada bote conteniendo una onza de Unguento. 7 Reales.
tres onzas. 18
seis onzas. 28

Comprando los tamaños mayores se obtienen grandes ventajas.

Depósito en Murcia en la botica de Martinez.—Cartagena, D. Serafina Gimenez de Marqués.—Valencia, Domingo.—Lorca, Isaura.—Almería, Carrascosa.—Alicaceln, Soler y Estruch.—Ántequera, Palma y Checa.

6 FOLLETIN DE LA PAZ.

de Endymion, veloz cruzaba retratando su semblante en los rios y las cascadas. El cielo parecia sonreír á vista de tantas gracias, y la inmovilidad de la noche, se asemejaba á la inocencia del hombre al comenzar la vida!

Los cantos de las aves al recogerse en sus nidos no se oían; y la paloma cobijaba con sus plumas á sus desnudos pichonzucos, mientras escondida la cabeza entre las alas, dormía.

El lobo salido de la oscura cueva, cruzaba los campos y se aproximaba á los apriscos, y el ladrido de los perros al ventear al enemigo de la tímida oveja era tan solo el ruido que cortaba el silencio de la noche.

En un valle del monte de*** parecido al célebre de Pierio, cuna de las nueve Musas descendientes del Dios Júpiter y de Mnemósine, se elevaba una pequeña y humilde casita, circuida de verdes pinos, blancos chopos y silenciosos cipreces, cuyas ramas se entretegian con las desmayadas de varios sauces. Algunas parras ostentaban sus sazonadas uvas por entre los frescos pám-

HEBE.

panos, á los que se abrazaban nacaradas, ó encendidas rosas, que guiadas por el acaso subian á dormir sus aromas en la alfombra de esmeralda de las vides.

La naturaleza rica y caprichosa habia vertido todos sus tesoros en este encantador valle: su dilatado recinto estaba cubierto de matizadas yerbecillas, de lirios y azucenas: los jacintos, las violetas y las acacias risueñamente enlazadas al jazminero tendido por el suelo, donde las avecillas tenian sus palacios de amor, ligaban con dulce inocencia con el narciso, la pasionaria, y siemprevivas, que crecian mezclando sus olores y suspiros, al pie de parladoras fuentes no menos bellas, que la de Castalia del Parnaso: Flora parecia haber elegido este lugar para su morada, y las brisas peinando con sus alas á las flores recogian todos los perfumes para ofrecerlos á la Diosa de la floresta.

La hija de la Tona alumbraba este pequeño valle, circuida de negras y gigantes-cas rocas, y el blancor de las paredes del solitario edificio que en él habia, merced al reflejo de la faz de la hermana de Apolo,